

En la capital. 450 ptas. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 15 de Abril de 1892.

NÚMEROS SUELTOS

N.º 4.659

25 céntimos.

VIERNES SANTO.

El indulto de reos al adorar el rey la Cruz

Era costumbre en el pueblo hebreo poner en libertad el día de la Pascua á un preso, el designado por la multitud, que casi siempre favorecía con su propuesta al más amenazado de muerte á causa de la enormidad de sus delitos.

Los cuatro Evangelistas, al narrar la Pasión de Jesús, están contestes en el hecho y en la preferencia que el pueblo de Jerusalén dió el facineroso Barrabás.

San Mateo dice que «en el día solemne (la Pascua, que era la gran solemnidad) acostumbra el presidente (gobernador romano) entregar libre al pueblo un preso, el que quisiese.» San Marcos afirma que «en el día festivo (la gran festividad, la Pascua) acostumbra el presidente á entregarles en libertad á uno de los presos, el que ellos pidieran.» San Lucas consigna que «tenía por necesario el presidente entregarles en libertad á uno en el día festivo.

San Juan, testigo presencial, pone en boca de Pilatos, presidente, estas palabras: «Teneis por costumbre que os entregue libre á uno en la Pascua: ¿quereis, pues, que dé libertad al Rey de los judíos?»

Como se vé, la antigua costumbre continuaba en el pueblo hebreo, aún cuando él que le regia no era de su raza, sino dominador de la conquistada Judea. Pilatos la gobernó, antes y despues de la crucifixion de Jesús, por espacio de diez y seis años, y se hallaba bien enterado de tal costumbre, que despues de algunos siglos de existencia habia de desaparecer muy pronto, por desdichas y para larga desventura de los descendientes de Israel.

Habiase instituido la liberacion del reo en conmemoracion y símbolo de la libertad del pueblo judío, que mil cuatrocientos años antes, conducido por Moisés, salió de Egipto, libre de la esclavitud en que le habian tenido los Faraones. Por eso se celebraba en la Pascua el aniversario de aquel grande acontecimiento.

A semejanza de lo que se habia hecho en Jerusalén, y con más fundamento, los monarcas españoles establecieron la piadosa costumbre de indultar de la pena de muerte á un reo, como símbolo de la salvacion del género humano. Los hebreos libertaban al reo en la Pascua, aniversario de la salida de su pueblo, y los reyes el Viernes Santo, en recuerdo de la Redencion.

Fácil es comprender, bajando de lo más elevado al abismo de la pobreza humana, lo que acontecería para obtener gracia tan inapreciable. En el acto de adorar el rey la Santa Cruz, en los oficios de hoy en tan solemne día, se le presentaba al lado del Crucifijo, en gran bandeja de plata, un considerable número de sentencias de muerte, cuidadosamente dobladas. El monarca estendía su mano y la posaba sobre una de ellas, diciendo: «Yo te perdono, y así Dios me perdona.»

Los demás, cuyas sentencias no tocaba la mano real, quedaban sujetos á sufrir la triste suerte, que no habian logrado redimir en tan azaroso acto.

¡Cuántas angustias, qué agonías tan horribles, qué torturas del alma en los infelices reos á quienes se hubiere comunicado la noticia de que su sentencia iba á ser sometida á la eventual gracia del perdón, y la de sus familias, cuyos corazones se abrían á aquel rayo de luz que podía iluminar la vida del marido, padre, hijo ó hermano! ¡Cuán profundo desconsuelo al saber que se habia perdido toda esperanza!

La primera gestión de aquellas familias tenia por objeto que la sentencia fuese á la bandeja; la segunda, quizás más apremiante y no menos angustiosa, que se colocara encima de las demás, pues así era

probable que sobre ella pusiera su mano el rey al pronunciar las palabras de gracia de la vida.

Súplicas, lágrimas, recomendaciones, promesas, actividad incesante día y noche, llamada á las puertas de los poderosos, invocación de los sentimientos de piedad, todo se ponía en juego, todo se utilizaba en aquella lucha, en aquel afán congojoso por salvar una vida, aun á espensas de las demás.

Siguieron así las cosas, no habiéndose atrevido ningun rey á faltar á la unidad del simbolismo, hasta el reinado de doña Isabel II y primer año de su mayor edad.

Llegó el día de Viernes Santo; concurrió la augusta señora á la Capilla Real; se acercó el momento de adorar la Santa Cruz; púsose de rodillas; besó los piés del Crucifijo; dirigió despues la vista á la bandeja, cubierta de sentencias de muerte; la llevó á sí, y dando al olvido la indicación que se le habia hecho de que tocara solo una, y prescindiendo de la tradición y antigua fórmula, no consultó más que á su corazón: las apiló todas, y poniendo sobre ellas las dos manos, dijo en alta voz: *Yo os perdono Á TODOS, Á TODOS, y así Dios me perdona.*

Perdonados quedaron, y desde aquel día piadosamente rotos los moldes de la tradición antigua. Los reyes, sus predecesores, habian perdonado en tan santa ceremonia á un solo reo, en representación de la humanidad redimida en el Calvario: la reina doña Isabel II los perdonó á todos, á ejemplo de Jesucristo, que perdona á cuantos se acogen á su infinita misericordia.

La clemencia real apareció desde entonces más noble, más alta, más cristiana: desaparecía el simbolismo pequeño y estrecho, ostentándose el pensamiento con toda sublimidad.

En los veinticuatro años restantes de su reinado, reprodujo en día tan grande el perdón de todos los desgraciados cuyas sentencias de muerte se sometían á la acción piadosa de su poder. Quedó definitivamente establecido, y hoy constituye, no solo una altísima prerogativa, sino también un santo deber de la Corona, despues de aquel nobilísimo precedente.

No se ha faltado ni se faltará á la nueva y gloriosa tradición.

LA MUERTE DE JESÚS

ODA

¿Y eres tú el que velando la excelsa majestad en nube ardiente fulminaste en Siná? Y el impío bando que eleva contra ti la osada frente, ¿es el que oyó medroso de tu rayo el estruendo fragoroso? Mas ahora, abandonado, ¡ay! pendes sobre el Gólgota, y al cielo alzas gimiendo el rostro lastimado. Cubre tus bellos ojos mortal velo, y en su luz extinguida; en amargo suspiro das la vida.

Así el amor lo ordena; amor más poderoso que la muerte. Por él de la maldad sufre la pena el Dios de las virtudes, y el león fuerte se ofrece al golpe fiero bajo el vellón de cándido cordero.

¡Oh! ¡Víctima preciosa ante siglos de siglos degollada! Aún no ahuyentó la noche pavorosa por vez primera el alba nacarada, y hostia del amor tierno, moriste en los decretos del Eterno.

¡Ay! ¡Quién podrá mirarte, oh paz, oh gloria del culpado mundo! ¿Qué pecho empedernido no se parte al golpe acerbo del dolor profundo, viendo que la delicia del gran Jehová descarga su justicia?

¿Quién abrió los raudales de esas sangrientas llagas, amor mío? ¿Quién cubrió tus mejillas celestiales

de horror y palidez? ¿Cuál brazo impío á tu frente divina

ciñó corona de punzante espina? Cesad, cesad, crüeles; al Santo perdonad; muera el malvado. Si sois de un justo Dios ministros fieles, caiga la dura pena en el culpado; si la impiedad os guía y en la sangre os cebáis, verted la mía.

Más ¡ay! que eres Tú solo la víctima de paz que el hombre espera. Si del Oriente al escondido polo un mar de sangre criminal corriera ante Dios irritado, no expiación, fuera pena del pecado.

Que no, cuando del cielo su cólera en diluvios descendía, y á la maldad que dominaba el suelo y á las malvadas gentes envolvía, de la diestra potente depuso Sabaoth su espada ardiente.

Venció la excelsa cumbre de los montes el agua vengadora; el sol, amortecida la alba lumbre que el firmamento rápido colora, por la esfera sombría cual pálido cadáver discurría.

Y no el ceño indignado de su semblante descogió el Eterno. Más ya, Dios de venganza, tu Hijo amado, domador de la muerte y del averno, tu cólera infinita

Extinguir en su sangre solicita, ¿Oyes, oyes cuál clama: *Padre de amor, por qué me abandonaste?* Señor, extingue la funesta llama que en tu furor al mundo derramaste; de la acerba venganza que sufre el Justo, nazca la esperanza.

¿No véis como se apaga el rayo entre las manos del Potente? Ya de la muerte la tiniebla vaga por el semblante de Jesús doliente, y su triste gemido oye el Dios de las iras complacido.

Ven ángel de la muerte: esgrime, esgrime la fulminea espada, y el último suspiro del Dios fuerte que la humana maldad deje expiada, suba al sòlio sagrado, dó vuelva el Padre tierno al indignado.

Rasga tu seno ¡oh tierra! Rompe ¡oh templo! tu velo. Moribundo yace el Criador; más la maldad aterra, y un grito de furor lanza el profundo. Muere... Gemid, humanos: todos en Él pusisteis vuestras manos.

Alberto Lista.

La túnica del Salvador.

Entre las más preciadas reliquias que la Iglesia conserva con especial estima, figura la túnica inconsutil que usó el Señor, y que, según piadosa tradición, fué tejida por la Santísima Virgen sin costura alguna.

Los verdugos y sayones, según dice San Juan y confirman los Santos Padres, repartieron entre sí los vestidos de Jesús; la capa ó manto exterior se la quitaron en el huerto al verificar su prisión, y así lo atestigua el Burgense: *Pallium Directum fuisse quando apprehensus fuerat*; despojáronle de la vestidura exterior al desnudarle para darle azotes y vestirle la púrpura, en señal de menosprecio, y le quitaron la túnica interior al verificar la crucifixión. Esta última tocó en suerte al Centurión, según dice el Ostiense, pasando despues á ser propiedad de la Verónica.

Las activas y crüeles persecuciones de los emperadores romanos á los primeros cristianos, hicieron que por espacio de muchos años tan venerandos objetos permaneciesen ocultos á la rapacidad y fanatismo de los sectarios del gentilismo pagano. Los discípulos y propagadores de la fé de Jesús, que en los primeros siglos del Cristianismo tuvieron que practicar su culto y venerar á Dios en las sombras del miste-

rio, procuraron guardar con la más religiosa devoción todos aquellos instrumentos que se utilizaron en la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo.

No se sabe con certeza de qué medios se valió la emperatriz Santa Elena, madre de Constantino, para descubrir la verdadera Cruz, la túnica del Salvador y otras reliquias venerandas; lo cierto es que innumerables y asombrosos milagros patentizaron la autenticidad de aquellos objetos, que despues ha venerado el mundo católico con piadosa devoción.

Al cabo de cierto tiempo, y por generosa donación de Santa Elena, la túnica del Salvador pasó á ser propiedad de la catedral de Tréveris, que desde entonces posee tan estimable tesoro. El Obispo de esta diócesis, San Aglocio, ocultó con el mayor cuidado esta reliquia, librándola así de la rapacidad de los bárbaros que en el siglo V tomaron y saquearon cuatro veces la ciudad.

La túnica inconsutil de Nuestro Señor Jesucristo, encerrada en un arca de madera y marfil y sellada convenientemente, permaneció oculta en el altar mayor por espacio de tres siglos. El 3 de Mayo de 1512 se expuso á la veneración de los fieles, acudiendo de todas partes numeroso gentío deseoso de admirarla de cerca y contemplarla á su placer.

Accediendo á las reiteradas instancias del clero y pueblo fiel de Tréveris, Su Santidad el Papa León X concedió en 1514 la facultad de exhibirla cada siete años, pudiendo ganar indulgencia plenaria todos los que con las debidas disposiciones acudiesen en peregrinación á visitarla.

Un contratiempo inesperado impidió la exhibición de la Santa Reliquia. La rebelión luterana y los excesos y atropellos que aquella originó, obligaron al Cabildo y Prelado á trasladarla á Colonia, en cuya catedral permaneció desde 1648 á 1655, en que fué restituida á su primitiva residencia. Posteriormente, nuevas guerras hicieron que fuese depositada en una fortaleza próxima á Colonia, donde estuvo oculta hasta que en 1734 pudo ser trasladada, en solemne y devota procesión, á la catedral de Tréveris.

Un príncipe católico, el elector Federico Luis, hizo construir un precioso relicario de plata para guardar tan estimada alhaja, la cual, despues de largas vicisitudes, pasó á poder de los protestantes de Augsburgo, de los cuales la rescató, despues de muchas dificultades, el Prelado de Tréveris.

En 1810 volvió á esta ciudad. Con tan fausto motivo se celebró una solemnisima fiesta, recibiendo á la Sagrada Reliquia el pueblo entero con generales muestras de religioso entusiasmo. La Santa Túnica mide, comprendidas las mangas, cinco piés y cuatro pulgadas de ancho, dos piés y tres pulgadas en el pecho; las mangas tienen pié y medio de largas y uno de anchura. No tiene ninguna costura, es ligera y fina, y se ignora de qué hilo está hecha. Un autor cree que está tejida con fiamentos de ortiga, y Gothifredo afirma que esta vestidura fué enviada de los cielos.

EN LA MUERTE DE CRISTO.

SONETO.

Murió Cristo en la cruz, como predijo Daniel de Bethorón: turbóse el cielo, la mar se hinchó, resquebrajóse el suelo, y Adán desde su huesa Le bendijo. «Certo es Hijo de Dios» Longinos dijo al contemplar tan espontáneo duelo, y al ver rasgarse del santuario el velo clamó la multitud: «De Dios es hijo.»

¿Y aún, fariseo vil, sangriento escriba, sosteneis que Jesús no es el Mesías y os resistís á tan sublime ejemplo? ¡Ah ciegos! Aguardad sólo tres días, y veréis cual, despues que lo derriba, levanta sobre el viejo un nuevo templo.

L. C. VIADA Y LLUCH.

Noticias locales y generales

Con carácter de interino, ha sido nombrado Cartero de Caldas de Malavella don Tomás Barceló y Martí, por defunción del amigo nuestro que venía desempeñando el cargo desde muchos años hacia D. Pedro Barceló, á cuya familia damos el pésame más cumplido.

—La *Gaceta* publica los estados de la recaudación de Aduanas, de los que resulta:

Que durante el mes de febrero de 1890 se recaudaron 9.183.306 pesetas.

En igual mes de 1891 se recaudaron 9.397.417 pesetas.

Y en febrero del corriente año pesetas 10.878.913, ó sean 12.663 más de lo presupuestado por este concepto.

En los ocho primeros meses del año económico de 1889 á 90 se recaudaron pesetas 81.748.340.

En igual período de tiempo de 1890 á 91 se recaudaron 85.776.323 pesetas.

Y en el mismo tiempo de 1891 á 92 la recaudación ascendió á 89.086.836 pesetas, ó sea 2.156.836 más de lo presupuestado.

—Mañana deberá el Exmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, conferir las órdenes de prebiterado que tenemos anunciadas y cuyos nombres de los nuevos sacerdotes conoce ya el lector.

Y apropiado; uno de los nuevos presbíteros, D. Narciso Fortet, de Amer, será apadrinado por nuestro querido amigo D. Narciso Rigau y Fortet, primo del celebrante quien, por las noticias que tenemos, tiene el propósito de que el acto revista toda la pompa que merece, y decimos que tiene el propósito, por cuanto nos consta que ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador Sagrado D. Antonio Oms, Canónigo Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral, curriendo á cargo de la acreditada y numerosa capilla del señor Valentí el canto de la misa que será solemnisima y de autor famoso. También sabemos que se disponen á participar de tan agradable y cristiana fiesta, algunos amigos de los muchos que en esta ciudad cuenta el señor Rigau, de modo que si el tiempo lo consiente, ese día será uno de los de época en la población de Amer.

—Hay en Inglaterra 19.943 millas de ferrocarriles, teniendo las distintas Compañías que á aquella explotación se dedican, un capital de 22.000 millones de pesetas; los beneficios anuales ascienden á 1.900 millones. Durante el año 1891 han transportado 32 millones de pasajeros más que en 1890.

Durante el año pasado, los viajeros de primera clase dejaron un beneficio líquido de 75 millones, los de segunda y tercera clase 500 millones. El número de pasajeros de tercera clase se eleva á 683 millones, y los de segunda á 90 millones.

—De *La Publicidad* de Barcelona:

En uno de nuestros números anteriores nos lamentábamos de que los soldados de guarnición en Figueras á quienes sus familias enviaban algún dinero, no recibían las cartas que lo contenían, y hoy debemos consignar que nos consta que dicha falta no es achacable á la Administración de Correos de aquella ciudad, pues conocemos desde hace mucho tiempo al digno jefe de aquella dependencia, y sabemos que los empleados que tiene á sus órdenes son todos personas de intachable honradez.

Perfectamente y nos gusta que el colega haga justicia al digno jefe de la Estafeta de Figueras y amigo nuestro señor Coll; pero es que si el apreciable compañero se hubiera fijado en lo que hace pocos días dijimos como glosa á su primer suelto, vería que esa desaparición de sellos no puede radicarse en otra parte que sea fuera del Castillo de San Fernando, porque resultaría una anomalía tan grande, si así no fuera, que rayaría en milagrosa, como es que solo á unos pocos soldados de una determinada compañía les haya faltado los sellos, si es que se los han mandado, mientras que todos los demás del Regimiento de Aragón, no solo no han formulado una queja, si no que confiesan que han recibido sellos y cajetines de jiro mútuo.

Ya que por desgracia al correo se le adjudican todas las culpas propias y ajenas, al menos no se le escatime la justicia cuando le asiste de modo palmario.

—Un pensamiento de Platón:

Dios nos ha puesto de centinela en la

tierra, y no nos está permitido salir hasta que nos releve.

—El día veintidos y siguientes del mes actual, se celebrarán conferencias pedagógicas en la Escuela Normal de esta provincia. Nos alegraremos que los disertantes tengan muchísimos oyentes.

—La Tercera Orden de San Francisco de Asís, instalada en la Iglesia del Hospital, celebrará á las tres y media de la tarde de hoy la solemne función del *Via-Crucis*. Después de rezada la Corona, saldrá la procesion recorriendo las calles de costumbre; concluida ésta, seguirá el sermón á cargo del Rdo. D. Agustín Maimí, concluyendo con la adoración de la Santa Cruz.

—Los periódicos profesionales del Majisterio vienen protestando con unanimidad, de las palabras pronunciadas en el Senado por el señor Obispo de Zamora—Senador que ha sido por esta provincia—diciendo que en las escuelas no puede haber absolutamente ningún adelanto, al contrario, todo lo que los niños obtienen son malas enseñanzas, malas doctrinas, malos ejemplos, todo lo malo que se puede imaginar.

No diremos que no exista alguna excepción deshonrosa; pero de eso que no conocemos á lo que ha dicho el ilustrado Obispo, hay una diferencia notable. El Maestro de escuela nace, vive y muere, generalmente hablando, en el seno de nuestra sacrosanta religión; con el ejemplo enseña, y si alguien hay que continuamente esté dando señales evidentes de mansedumbre, es el Maestro quien, á los martirios que le hacen pasar los caciques, á los sacrificios de la carrera, tiene que luchar con las privaciones si nó con el hambre, que no será el primer caso que haya sucedido.

Nosotros no protestamos por respeto; pero sentimos que tales afirmaciones hayan salido de labios tan autorizados, cuando no hay justificación que confirme esas afirmaciones.

—Con la pompa propia de nuestro culto católico, se celebraron ayer en todas las iglesias de esta ciudad las funciones conmemorativas del gran sacrificio del Hijo de María, viéndose todos los templos muy concurridos y visitados los Sagrarios por grandísima concurrencia, no obstante del cariz inconstante del tiempo. Las Autoridades y Corporaciones adoraron al Señor acompañadas de sus subordinados é invitados.

—Se queja el *Boletín de Primera Enseñanza* de que su periódico se reciba en San Andrés del Terri con gran retraso y dice, con franqueza que aplaudimos, que este retraso consiste en lo mal que presta el servicio de cartero el Juez Municipal en cuya casa deposita el Peatón Conductor la Correspondencia.

Hoy debe oficiar al Alcalde la Principal para que evite esos perjuicios, aunque ignoramos si los suscritores del colega viven á más distancia de un cuarto de hora de la población ó, mejor dicho, de su casco, porque en este caso desaparece la culpa del cartero municipal en cuestión.

—Como anunciamos ayer, á las doce en punto de la mañana de hoy dará principio en la Iglesia de San Félix la solemne y tierna función de las *Tres horas de agonía* que, pendiente del Santo Madero, sufrió Nuestro Adorable Redentor. El sermón de las *Siete palabras* está á cargo del Reverendo P. Pedro Puras, religioso Agustino.

—Se encuentra algo delicado de salud, aunque no de gravedad afortunadamente, nuestro amigo D. Manuel Baraybar, hijo del señor Administrador de contribuciones de esta provincia.

Deseamos el pronto alivio del enfermo.

—Por causas no previstas, se ha aplazado la apertura del tercer Congreso Católico que debía abrirse, como tenemos dicho, el día de San Isidro. Así se lo ha participado á nuestro Prelado la Junta organizadora.

—Hasta la hora en que cerramos esta edición, no sabemos haya ocurrido en esta ciudad el más leve accidente lamentable, lo cual habla muy alto en favor de la religiosidad y cordura del pueblo de Gerona.

—Si el tiempo lo permite, esta noche se

celebrará la procesion de San Félix, costeadada por la archicofradía de la Pasion y muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

—Se ha encargado la busca y captura del mozo del reemplazo de Rosas, José Joan Ribas, quien ha sido declarado prófugo.

—A D. Juan Forster Budó, vecino de Terradas, se le ha extraviado una cartera que contenía su cédula personal, la de su madre y la licencia de somaten, cuyos documentos no pueden servirle por quien los tenga en su poder.

Se distingue de todas las similares imitaciones por su excelencia.

(Desconfiar de las imitaciones).

D. Juan Alorda, Médico-Cirujano, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta capital, etc.

Certifico: que he tenido ocasion de ensayar la *Emulsion de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, y he notado que los enfermos la toman con facilidad y la pueden soportar por largo tiempo, lo que creo es una preferencia que tiene esta Emulsion á otras de igual índole.

Palma de Mallorca 4 de Julio de 1886.

Dr. JUAN ALORDA.

Cámara Agrícola de Cataluña.

A tenor de lo prescrito en el art. 14 de su Reglamento, la Cámara Agrícola de Cataluña se reunirá en Asamblea general en el domicilio de la misma—Puertaferri—sa, 21—á las dos y media de la tarde del día 23 del corriente, para proceder á la elección de Presidente y cinco vocales de la Junta Directiva, según lo prevenido en el art. 3.º regla 4.ª del Real Decreto de 14 de Noviembre de 1890.

Barcelona 14 de Abril de 1892.—El Presidente, José M.ª Rviz y Badia.—El Secretario general, Andrés de Ferrán.

LOS FEDERALES EN ZARAGOZA.

Zaragoza 11.

El «meeting» de los federales celebrado ayer en el Teatro-Circo, estuvo concurridísimo, presidiéndolo el Sr. Asensio.

Al presentarse los delegados de Aragón, Cataluña, Valencia y Baleares, fueron saludados con salvas de aplausos.

El presidente del consejo federal de Aragón, Sr. Asensio, hizo la presentación de los delegados y notificó que habían pactado una fraternal alianza y el mútuo apoyo de las cuatro regiones representadas.

Pronunciaron después entusiastas discursos los Sres. Perez, representante de Aragón; Laposta, representante de las Baleares, y Blanco Ibañez, de Valencia.

Esté ensalzó las glorias del antiguo reino de Aragón, defendiendo la utilidad para la causa republicana del «meeting» que se celebraba.

Hizo el proceso histórico de la monarquía y del clero, siendo llamado al orden por el Inspector de orden público que asistía al «meeting» como delegado del gobernador.

Terminó defendiendo una coalición republicana verdadera y sincera.

El Sr. Lostau, representante de Cataluña, dijo que interesaba á las clases productoras, tanto ó mas que á los republicanos, la instauración de la República, haciendo un llamamiento á los hombres de buena voluntad para que ausilien á los republicanos.

Terminó dirigiendo una catalinaria contra la centralización y contra Madrid, defendiendo calurosamente el sistema federal y las regiones.

El Sr. Vallés y Ribot puso término al «meeting» pronunciando un elocuente discurso.

Espresó su creencia de que solo debe haber dos partidos republicanos: el federal y otro que debiera formarse con todas las demás fracciones.

Calificó de libelos á los que dijo infames periódicos republicanos que en vez de atacar á los monárquicos combaten á los mismos republicanos en forma grosera y en términos en que jamás lo han hecho los periódicos monárquicos.

El orador fué muy aplaudido.

También lo fueron todos los que hicieron uso de la palabra.

Las notas salientes en el «meeting» fueron las de combatir á la Iglesia, abogar por la federación y considerar á los republicanos unitarios como mantenedores de iguales vicios en la administración que se achacan á los monárquicos, declarando que si los republicanos unitarios fueran poder, imperarían las mismas inmoralidades que hoy.

Se observó que unos oradores manifestaron deseos de realizar la unión republicana y que otros consideraron como á monárquicos á los que no son republicanos federales.

Fontdevila.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
San Benito cñ.

Viernes Santo.—*Ex-Colegiata de San Félix.*—A las 6 de la mañana sermón del Mandato que dirá el Rdo. P. Martí, religioso Capuchino.

A las 12 la Archicofradía de la Pasion y Muerte de N. S. J. dará principio á la solemnisima y tierna función de las *Tres horas de agonía*, cuya predicación de las *Siete Palabras* está á cargo del Reverendo P. Fr. Pedro Puras, religioso Agustino.

A las 7 de la tarde se celebrará la solemne adoración del Redentor, durante cuyo acto se cantará por la Capilla de esta Santa Iglesia Catedral el *Miserere*, y después de terminado habrá sermón que dirá el Rdo. P. Tomás Maigi de la Compañía de Jesús.

A las 8, si el tiempo lo permite, saldrá la procesion de costumbre.

TELÉGRAMAS.

Madrid 13.—La Reina regente se encuentra restablecida de su ligera dolencia.

Ha descagado una tormenta, cayendo varias exhalaciones eléctricas, una de ellas en el ministerio de Ultramar, sin causar daño.

E te medio día se ha desencadenado en esta corte una fuerte tormenta que ha causado pérdidas de consideración en la ribera del Manzanares. Hállase inundada la iglesia de la Virgen del Puerto. Han caído algunas chispas eléctricas en los pararrayos de Palacio y del ministerio de Ultramar.

En los círculos políticos, que se hallan en extremo desanimados, se ha dicho hoy que ya es un hecho la operación relativa á la emisión de 30 millones en bonos del Tesoro.

Parece que el Sr. Remero Robledo ha recaído en la enfermedad que sufre.

Paris 13.—Con motivo de la proximidad del 1.º de mayo, el ministro del Interior, M. Loubet, ha dirigido una circular á los prefectos ordenándoles que vengán á Paris con objeto de recibir instrucciones directas acerca la conducta que deben seguir respecto á las manifestaciones obreras y á las elecciones municipales que deben celebrarse el citado día.

Comienza la agitación entre los socialistas. El Gobierno confía en que no se alterará el orden.

En Inglaterra se celebrarán meetings monstruos de socialistas, que prometen estar animadísimos.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

ÚNICO EN EUROPA

EXTRACTO DE CARNE

PREPARADO POR

SOLÉ

DICTAMINADO

POR VARIAS EMINENCIAS MÉDICAS

Exquisito reconstituyente

SU USO RECOMENDABLE Á TODAS LAS FAMILIAS

De venta en las Farmacias y Tiendas de comestibles

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 142.